

29年12月1日

No.135

発行

一般社団法人
練馬西青色申告会

ねりま西

青色だより

〒178-0063 東京都練馬区東大泉4-16-3 電話 5387-6211 FAX 5387-6222

11月15日(水)練馬西税務署平川
伸署長講演&税務講習会を開催し
ました。第一部の署長講演は30名の
出席者、二部の税務講習会は24名の
出席者を頂きました。

始めに主催者側を代表して、当会
青木会長よりご挨拶をいただき、第
一部の講演に入りました。

平川署長は、神奈川県藤沢市のご
出身で、大蔵省及び財務省で30年間
のキャリアのある署長で、先生と言つ
た方がピッタリな署長で、「我が國の
経済・財政について」という演題でご
講演をいただきました。

講演の内容は、財務省、国税庁のフ
ロアのお話から予算を編成し、微税
ナム戦争終結から昭和天皇崩御、山
一証券破綻、リーマンショック等々)を
交えたお話で、成長率が平均9.1%
だった時代、1956年の三種の神器①白黒テレビ②洗濯機③冷蔵庫。
そして、1964年~1990年代のオリ
ンピック時代の三種の神器①カラーテ
レビ②クーラー③自家用車のお話。
1974年~1990年代の平均
4.2%の成長率から1991年
(2016年代の平均1.0%に
下がったお話)。

練馬西税務署 個人課税第1部門
樋口上席調査官練馬西税務署
平川署長

青木会長

近年の我が国財政は、借金で穴埋
めしなければならないワニが口を開い
ている状態に陥っている。家計金融資
産は、1990年代の1500兆円
から2015年には0.7兆円に
下がっている。なぜ財政は悪化したの
か?社会保障費・国債費が増加し
ている。なぜ我が国の社会保障費は

第三回 練馬西税務署 署長講演&税務講習会開催

増えたのか?人口減少と高齢化の進
展に起因がある。等々のお話をいただ
きました。

まとめとして、経済は、環境などの
問題に対処しつつも、おそらくは成長
したほうがよい。例えば解決に痛み
を伴うとすれば、成長があつたほう
が痛みはやわらげられるという側面
もある。では、経済成長に必要なもの
は、教育と地域のネットワーク、海外
からの信用が重要ということでした。

まだまだ聞きたいことだらけで、
「平川塾を開講してほしい。」と感じ
ました。

第二部では、個人課税第一部樋
口上席調査官を講師に、今年の税制
改正である医療費控除の添付書類の
お話で、今年からは、領収書を添付し
ないで明細書を添付する画期的な税
制改正があったこと。(但し、領収書の
保管は必要)。高齢者の医療費負担額
を抑える目的で施行された医療費控
除の特例セルフメディケーション税制
について。給与所得控除の改正。平成
30年から改正になる配偶者控除・配
偶者特別控除の見直し、マイナンバー
の記載についてのお話を頂きました。

公務が多忙ななかご講演ご協力を
いただきました署長はじめ幹部の皆
さまに紙面をお借りして感謝申し上
げますと共に、お忙しいなかご参加
くださいました皆さんに深く感謝申
し上げます。

高橋

納税表彰式

11月16日(木)平成二十九年

度 納税表彰式が勤労福祉会館
で執り行われました。当会から、練馬西税務署長
表彰状受賞者二名、感謝状受
賞者二名、計四名の方が受賞
されました。練馬西税務署長表彰状
藤澤スミエ 殿
関本東子 殿
上原健一 殿
中村勲 殿
殿受賞者の皆さまおめでとうござ
います。今後の益々のご活躍を
期待しております。練馬西税務署長感謝状
上原副支部長
殿左から池田副署長、青木会長、関本副支部長、
平川署長、藤澤支部長、中村副支部長、
板垣第一統括官

女性部

迎賓館赤坂離宮見学



10月3日(火)、女性部主催秋の研修会を行いました。参加者は男性4名を含む計26名でした。昨年から通年見学ができるようになり人気沸騰の赤坂迎賓館ですが、女性部は2回目の応募で当選しました。募集人数を超える申込みがありましたが、定員厳守のため先着順とさせていただきました。たくさんのお問合わせありがとうございました。

当日は天気に恵まれ暑いほどに晴れました。入場門内外に警備員が多数配置され、見学者の整列や案内等に追われているのを見て、国の重要な建造物であることを実感します。時間前に参加者全員が集合したので、手荷物検査後に本館に入りました。館内でも美術館のように要所にスタッフが立っていて、壁に触れないようなど、見学者に説明していました。内部は絢爛豪華で、小さな石細工や床の寄木ひとつを取ってみても丁寧に作られたことがわかります。羽衣の間では、みなさま天井の大絵画に見惚れています。各部屋は明るい白壁に金細工が施されていますが、花鳥の間だけは雰囲気が違います。落ち着いた茶系の板張りの壁と重厚なシャンデリアや花鳥の七宝焼きが飾られ、首脳会議や公式晩餐会を催す

お部屋となっています。過去のサミットでの各国首脳のサインが展示されていました。

見学後はランチ会場へ移動します。外は10月



赤坂離宮主庭、国宝の噴水前で

とは思えない暑さで、日傘や帽子がないと厳しい程の晴天でした。ゆっくりと迎賓館の外周に沿って歩き、20分程かけて赤坂見附に出ると市川猿之助プロデュース店の赤坂うまやに到着します。昔の料亭を改造した趣のある建物の中で、名物の楽屋飯をいただきました。三代目・猿之助が楽屋でつまむメニューと同じ多種類のおかずが少しづつ入った籠と、麦めしまたは白米を選択できます。同席の方々と会話をしながら楽しい時間を過ごせました。参加者のみなさま、お疲れさまでした。

女性部では、部員を募集中です。会員さん本人やご家族で、女性であればどなたでも登録できます。お問合せ、お申込みはお気軽に担当高倉までお願ひいたします。

事務局 高倉

青年部

青年部主催

「ボウリング大会」開催



9月12日(火)青年部主催によるボウリング大会を「池袋ロサボウル」にて開催しました。当日は6名の方にご参加いただき、個人戦で2ゲームの合計点を競いました。

今回の参加者は30代までの方ということで、ボウリングブームとは無縁の世代ですが優勝を目指して皆さん真剣に、でも楽しそうにプレイしていました。

結果優勝は青年部の片山部長に決まりました。

ボウリング終了後は簡単に懇親会を開催しましたが、それぞれの事業の苦労話など色々な話題で親交を深めて頂きました。

ボウリング大会は今後また青年部で開催するかもしれませんのでご興味のある方はぜひご参加ください。

武藤



青年部主催第5回蕎麦打ち体験

「茶そば講座開催」



10月17日(火)青色申告会館にて青年部主催による蕎麦打ち体験を開催しました。

昼の部・夜の部の2回行いましたが、家族4名でのご参加を含め計10名の方にご参加いただきました。

講師は青年部の紙谷副部長にお努めいただきました。紙谷副部長が全体の工程を2つに分けて先に見本をやっていただき、その後参加者の皆さんにやっていただきました。昼の部も夜の部も参加者の皆様が和気あいあいと作業している姿が印象的でした。

できた蕎麦は会場で食べていただき、またお土産でご自宅用にそば粉等をお持ち帰り頂きました。

蕎麦打ち体験は来年以降も開催する予定ですので今回ご都合つかなかった方もご興味ある方はぜひご参加ください。

武藤

